

EDITORIAL

El Perú y el mundo continúa viviendo una situación de incertidumbre por el curso de evolución de la pandemia Covid-19 y sus efectos, no solo por la amenaza de nuevas variantes y su grado de letalidad sino también por la crisis económica derivada de la misma. Desde la psicología el compromiso sigue siendo favorecer una intervención psicológica, que tenga como base los modelos preventivos y promocionales de salud.

Pese a la situación de incertidumbre, la vida académica en la universidad no se detiene, es así que se han dado tres acontecimientos importantes: (1) La presencia de la facultad de Psicología en los Centros de salud de la capital de la república; (2) El evento Académico de la UDUAL, (Unión de Universidades de América Latina y el Caribe), considerado el evento académico más importante de las universidades de América Latina y el Caribe; y (3) El retorno a la prespecialidad en la formación universitaria.

Es una gran satisfacción para la comunidad psicológica sanmarquina, que la Facultad de Psicología en el último nivel de formación del plan de estudios, tipificada por la ley universitaria, Ley 30220, como de prácticas pre profesionales (Artículo 40) haya cubierto, por primera vez en la historia de una universidad en nuestro país, la atención psicológica en los cuatro conos de Lima Metropolitana : cono norte, centro, sur y este, respaldados por la firma de convenios de cooperación interinstitucional con las Direcciones de las Redes Integrales de Salud (DIRIS), como órganos ejecutivos del Ministerio de Salud.

En segundo lugar, la Universidad Nacional Mayor de San Marcos fue sede de la XII Reunión Andina de la UDUAL, los días 20 y 21 de junio; evento que tuvo como agenda fundamental, la autonomía Universitaria y las repercusiones en las universidades latinoamericanas y del caribe de la Tercera Conferencia Mundial de la Educación Superior, llevada a cabo semanas atrás, en Barcelona (España), donde estuvo presente nuestra universidad.

En tercer lugar, la vuelta a la prespecialidad en la educación universitaria, después de cinco ciclos académicos de enseñanza no presencial, la Facultad de Psicología se prepara para volver a la prespecialidad, en ambientes remodelados y la construcción de un cuarto nivel del pabellón de la facultad, que debe de ser entregado en uso en las próximas semanas.

Otra buena noticia es que la Conferencia General de las Naciones Unidas para la Ciencia y la Cultura UNESCO reunida en París el 20 de noviembre de 2021, acordó las recomendaciones sobre la ciencia abierta que se sintetizan en el Acceso abierto del conocimiento científico, los datos y el software, la participación abierta de los agentes sociales, la apertura a la diversidad de conocimientos y que a su vez establece la necesidad que las naciones elaboren las normas legales y políticas abiertas para garantizar que el conocimiento y los datos científicos sean de libre acceso.

Finalmente, el conjunto de trabajos de investigación del presente número de la revista aborda problemáticas de diferentes áreas de desarrollo de la psicología en el campo clínico, educativo, social y organizacional que se pone a disposición de los investigadores y personas interesadas.

Lupe García Ampudia
Directora de la Revista de Investigación en Psicología